

Hace cuarenta años: un simposio singular

A. Arruga Forgas

Incitado por Burian, organizado por Weekers, presidido por Goldmann, celebróse en Lieja un simposio sobre ambliopía. El objetivo, discutir sobre la pleóptica, por el interés que excitó en muchos ámbitos, y contrastar su eficacia con la de la oclusión. Fueron invitados Bangerter y Cüppers, pero el primero no pudo asistir. Curiosamente no fue convocado Sevrin, introductor de los métodos de Bangerter y Cüppers en Bélgica y Francia, por razones de política local.

Es notable que los organizadores ignoraran que Bangerter y Cüppers fueron fervientes abogados de la oclusión convencional, desacreditada por Sattler, que durante la tercera década del siglo XX la aplicó profusamente en casos de fijación excéntrica enraizada en adultos, incluso en déficits visuales por lesión orgánica. Y que la pleóptica nació en una época

en la cual raramente un niño era llevado a la consulta antes de los seis o siete años de edad, sin habersele aplicado oclusión o habiendo sido ésta ineficaz. Total que si en 1965 *“early and timely occlusion”* era ya una práctica extendida en Europa, ello era debido principalmente a los acusados de partidarios de la pleóptica poco menos que como única técnica.

En esas condiciones el simposio no fue más que una ocasión para conocer a algunos nuevos compañeros. Cada uno regresó a casa con la idea que llegó: que la oclusión convencional aplicada a tiempo y correctamente es el método más eficaz.

Eso sí, no sin antes posar para una excelente foto del grupo de participantes, cada uno siendo obsequiado con una ampliación.



Figura 1.